

EL FARO

Año VI. -- Número 1.482

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 26 de Julio de 1939

Los sorteos de la Lotería Nacional se celebrarán en Madrid

Burgos, 25.—El "Boletín Oficial" del Estado de hoy, publica entre otras, la disposición por la que se ordena que el sorteo próximo de la Lotería Nacional sea celebrado ya en Madrid, procediéndose así en lo sucesivo.

En torno a la reorganización militar

El Ejército de la NUEVA ESPAÑA

Comentábamos en nuestro número de ayer, de forma rápida, el importante Decreto por el que se dispone la reorganización del Ejército, que alcanza a la creación de los ocho Cuerpos de Ejército que radicarán en la Península y los de Marruecos, con residencia en Ceuta y Melilla.

En la parte preambular de esta disposición tan importante, ya se justifica de manera clara, el móvil de esta medida del Gobierno:

El hecho reviste un interés extraordinario. Acabada la guerra y ya en plena era de paz, se reajustan las plantillas de los Cuerpos militares, no perdiendo de vista su considerable cuantía, al objeto de contar con el potente Ejército a que es acreedor el nuevo Estado.

Los postulados básicos de la España de Franco, que determinan la unidad y la grandeza como objetivos incuestionables, exigen precisamente esta potencialidad armada, correspondiendo a las necesidades de la Patria y, muy singularmente, a los planes del futuro, en el que quedará afianzado nuestro poderío, en una altura como en justicia corresponde a nuestro buen nombre.

Desentrañamos del texto total del Decreto, la parte que corresponde a la constitución de los Ejércitos en Africa.

Aquí en Marruecos quedan designados dos Cuerpos de Ejército, cuyos mandos serán situados en las plazas de Soberanía de Ceuta y Melilla.

Este suceso representa para Marruecos, no solamente una prueba de excelente organización militar, sino además, en el terreno social, una ventaja muy digna de tenerse en cuenta para su desarrollo económico.

Ni que decir tiene que con la residencia de estos importantes contingentes armados, las poblaciones de Ceuta y Melilla, y con ellas la Zona de Protectorado, encuentran un beneficio muy acusado, ya que, estas plazas que tanto conocieron el desenvolvimiento militar, ahora han de contar con todo este gran movimiento de fuerzas, que viene a intensificar la estabilidad de su vida financiera.

S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, que ya en la guerra nos ha puesto de relieve hasta la saciedad, su pericia, tacto y genio militar, en estos momentos en que se orienta la vida nacional por el camino de su mejor progreso, pone de manifiesto sus excelentes dotes de ejemplar gobernante.

Franco, militar y políticamente, queda colocado en el primer plano de los estadistas, mostrando al mundo, cuán grande es su voluntad y su abnegación, que servirán, indudablemente, de base firme a la victoria de la paz, que ha de aportar a España su más relevante prestigio.

El mariscal PETAIN Los católicos franceses donan valiosos objetos para el culto, al cardenal Primado Doctor Gomá

Perpignan, 25. — Procedente de España y de paso para París, llegó esta mañana a Perpignan el mariscal Petain embajador de Francia en dicha capital.

El mariscal Petain declaró a su llegada que se propone realizar una detenida y minuciosa visita a los campos de concentración de los refugiados españoles.

¿El régimen totalitario en Chile?

Le Bourguet, 25.—El candidato de derechas a la presidencia de la República de Chile, Justo Ros, que se encuentra en esta ciudad, ha sido interrogado por un representante de la agencia Havas sobre si era cierto que se habian descubierto en Santiago de Chile documentos que tratan de la implantación en dicho país del régimen totalitario.

El señor Ros ha contestado que no sabe nada sobre tal asunto.

Burgos, 25. — Un grupo de católicos franceses han visitado al Cardenal Primado, doctor Gomá, con el fin de cumplimentarle y hacerle entrega de un valioso donativo de objetos del culto, con destino a las iglesias pobres de España.

Con este motivo se cruzaron frases de extremada cordialidad entre el prelado y sus ilustres visitantes.

Los católicos franceses salieron profundamente satisfechos por la cariñosa acogida que les fué dispensada por el Cardenal Gomá, del que hicieron vivos y calurosos elogios.

Lea V. El Faro

Inglaterra confiada en la solución pacífica de la cuestión internacional Prepara elecciones generales para octubre

Londres, 25. — El diario "Daily Express" en su número de hoy, anuncia que el Gobierno inglés, confiando en que podrá alcanzar una solución pacífica en la actual situación internacional, ha dispuesto que la celebración de las elecciones generales se lleve a cabo el próximo día 25 de octubre.

A este propósito el mencionado periódico, informa que los agentes electorales del partido conservador han recibido instrucciones en este sentido.

Finalmente afirma que de esta forma el primer ministro, mister Chamberlain, tendrá ocasión de gozar de la máxima confianza y que hará un llamamiento al país.

Homenaje a la Legión «JOSE ANTONIO». Asiste PILAR PRIMO DE RIVERA

Madrid, 25. — Esta mañana en la Plaza de los Reyes del Retiro, ha tenido lugar un solemne acto para hacerle entrega a la Legión que lleva el nombre de José Antonio, de los guiones y Banderas, acto que resultó magnífico.

Primeramente tuvo lugar una Misa de Campaña. Después de ser entregados dichos guiones y Banderas, pronunció breves palabras la Jefe Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, que con sentidas palabras, ensalzó las glorias de la Legión

y dijo que siguieran todas el ejemplo preclaro de su hermano.

Le contestó el comandante de la Bandera, con palabras patrióticas, agra deciendo el homenaje, terminando con los Vivas a España y al Generalísimo.

Como final se cantó el "Cara al Sol" y los gritos de ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! vibraron en todas las gargantas. Después se celebró un brillante desfile.

El público tributó a Pilar Primo de Rivera, una calurosa despedida.

La posición de Alemania no puede ser más clara

Berlín, 26. — El gobernador de la Ciudad Libre, ha declarado en una entrevista, que la posición de Alemania, con respecto a Dantzig, sigue asentada en los discursos de Hitler en Abril.

Alemania — declara dicho gobernador — se encuentra en un estado de expectativa, siendo increíble el que naciones como la Gran Bretaña, deduzcan de esta posición germana la posesión de una guerra.

El nuevo Gobierno holandés se presenta a la Cámara

Amsterdam, 25 — El nuevo Gobierno ha hecho hoy su presentación ante la Cámara.

El presidente del Consejo, doctor Calling, hizo su declaración, poniendo de relieve el programa que se propone realizar el nuevo Ministerio, en el que destaca la lucha contra el paro y el proyecto de defensa naval, en el que se prevé el aumento de fuerzas navales en la India holandesa, centralización de la administración, fomento de la actividad social, restablecimiento financiero.

Se registra fuerte rebelión en un pueblo mexicano Resultan bastantes víctimas

Nueva York, 25. — Según noticias que han sido comunicadas por el corresponsal del importante diario "New York Times", en Méjico, se ha registrado hoy una fuerte rebelión en el pueblo de Iraguato.

Un jefe de Policía ha acaudillado a gran número de gentes armadas, haciéndose fuerte ante las fuerzas federales.

El presidente Cardenas ha telegrafado al gobernador de Guanajuato,

para que proceda a la sofocación del movimiento.

Un setenta por ciento de la población que se hallaba armada, ofrece resistencia a las tropas empleando bombas de mano y granadas.

Según los últimos informes, llegados a esta capital a última hora de la tarde, la lucha continuaba en las calles, habiéndose producido muchas víctimas de ambos bandos.

3 minutos de Religión

Eucaristía.-23 La Liturgia Eucarística

Preciosísimo argumento de los que la Iglesia ha creído siempre acerca de la presencia real de Cristo en la Eucaristía, es la Liturgia, oriental y occidental, desde la antigüedad más remota.

La palabra compuesta liturgia de suyo para los griegos profanos no significa sino Ministerio público. El uso eclesiástico se restringió especialmente al Ministerio sacerdotal, y más que nada a la celebración del Santo Sacrificio. De ahí vino el derivarse después el sentido una vez más, y llamarse por excelencia Liturgia toda la regla y orden de celebrarse la Santa Misa. Así es que todos los Rituales, (o reglamentos de ritos) según los cuales se ha de celebrar, ordenados por la pública autoridad de las Iglesias y comprobados por su uso, llevan este nombre de liturgias. En suma: en las Liturgias se contienen las oraciones y los ritos que pertenecen a la celebración de la Eucaristía.

Es cosa devotísima ver con qué reverencia, con qué delicadeza, o con qué ternura se expresan estas Liturgias, cuando hablan de la Eucaristía, y con qué claridad atestiguan la fe de todas las Iglesias del orbe en la presencia real de Cristo en este altísimo Sacramento.

Entre los innumerables testimonios que se pudieran citar, para nosotros los españoles, es de especial interés el del rito mozárabe, conservado como se sabe en una capilla de la Catedral de Toledo. Según este rito, el sacerdote antes de la comunión dice: "Señor Dios mío, concédeme poder recibir de tal manera el Cuerpo y Sangre de tu Hijo, Nuestro Señor Jesucristo, que por él merezca recibir el perdón de todos los pecados... Salve para siempre, santísima carne de Cristo... Salve para siempre, bebida celestial..."

Y en la Misa de la Natividad de Cristo en el mismo Misal Mozárabe dice el sacerdote: "Nosotros, siervos tuyos indignos y tan pequeños, los sacerdotes que inmolamos a tu tremenda Majestad víctimas espirituales, te ofrecemos, oh Dios, esta hostia inmaculada, vive, y que, viviendo, es contaría dió a la luz con incontaminada virginidad, que la Castidad produjo, que

la santificación engendró, que la integridad, hizo brotar. Hostia, que inmolada, vive, y que, viviendo, es continuamente inmolada: hostia, que sola ella, porque es el Señor, puede agradar a Dios".

Precioso y delicadísimo testimonio de la verdad del Cuerpo de Cristo, el mismo que nació de la Virgen María, y de la virginidad incontaminada de la misma Señora y Madre nuestra.

En las Constituciones Apostólicas se nos describe la manera cómo al tribuirse la comunión, el Obispo (o en otros casos el presbítero o diácono) decía: "El Cuerpo de Cristo". Y el fiel respondía: "Amén". (Así es, así lo creo)

Sería interesante recorrer todas las Liturgias... como la Jerusalén, la San Basilio, la de San Crisóstomo, la de los Armesios, la de los Caldeos, etc., entre las orientales; y entre las occidentales, la Romana con sus variedades etcétera.

Pero bastan las muestras aducidas.

El Obispo de Tarragona Administrador apostólico de Tudela.—M. I. Señor don Sebastián Mantilla Izure Espoz y Mina. — Burgos. — Muy señor mío. Efectivamente he leído en los periódicos esa Sección de "3 MINUTOS DE RELIGION" y desde el primer momento de su aparición me pareció excelente y muy práctica especialmente desarrollada por el incassable y celosísimo P. Villareño S. J.—Por tres minutos de tiempo así empleados se puede ganar con la gracia de Dios una eternidad.—Con decir que la iniciativa es digna de la Santa Legión de Caballeros del Pilar, está dicho todo.—Complacidísimo accede a sus deseos bendiciéndola de corazón y encomendándola al Sagrado Corazón y a nuestra Madre del Pilar para que produzca en las almas todos los buenos frutos que intentan los edificantes promotores de esas lecciones. —Buena falta hace en España y en el mundo entero esclarecer la inteligencia en materia de Religión y orar mucho para que se dejen esclarecer.—Reciba la expresión de mis sentimientos de afecto y consideración más distinguida, con los cuales quedo de Vd. sempre, Nicanor Mutillos.

La actualidad deportiva

PARTIDO ENTRE MODESTOS

El pasado domingo, en el Llano de las Damas, tuvo lugar un interesante partido de fútbol entre los equipos "Canalejas F. C." y "Badajoz II".

La partida fué muy disputada y terminó con el empate a dos goals.

En el primer tiempo se adelantaron en el marcador los chicos del II Badajoz. Su centro delantero Creus fué el autor de los dos tantos.

En la segunda parte correspondió el mayor dominio al "Canalejas", viéndose aminorada su desventaja con un magnífico tanto de Marinar y consiguiendo antes de terminar la lucha, el empate a dos goals al batir nuevamente dicho jugador al guardameta contrario.

A partir de entonces se endureció algo el juego, destacando por sus entradas violentas las defensas extremeñas, a fin de evitar que sus rivales consiguieran la victoria.

Equipos: Canalejas: Pedro; Borrego, Pozo; Cantero II, Lázaro, Almenta; Pasamar, Juan, Mario, Tonati y Ricardo.

II Badajoz: Larbi; Sebastián, Lladó; Rominguera, Ché, Migueli; Palmero, Dieguita, Creus, Barrea y Matías.

LOS DEPORTES EN LAS PROXIMAS FIESTAS

No sólo el fútbol va a tener su representación en las próximas fiestas que Ceuta organiza en honor de su Excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa y como homenaje al Caudillo Invicto y al Glorioso Ejército Español. Además de los dos magníficos encuentros entre el formidable once de "Recuperación de Levante" y el

"Ceuta-Sport", se están organizando diversas pruebas atléticas y de natación que — en unión de aquellos — ofrecerán al aficionado todo un excelente programa deportivo para estos señalados días.

Es el "S. E. U." quien tiene a su cargo la organización de estos concursos deportivos y ello es suficiente para esperar confiados en que, ya su organización, como su brillante desarrollo, constituyen un señalado éxito.

Próximamente daremos cuenta a nuestros lectores de las pruebas a disputar y para las que — según noticias que poseemos — se están entrenando entusiastamente todos los deportistas que han de participar en ella.

JUGARA EL DOMINGO EL ONCE DE LA 12 BANDERA?

Parece ser que el próximo domingo va a tener lugar el encuentro entre los equipos de la "12 Bandera" de la Legión y el Ceuta-Sport que, como nuestros aficionados no ignoran fué suspendido el pasado día 16.

De confirmarse esta noticia, el aficionado ceuti estará de enhorabuena pues tiene verdaderos deseos de admirar el juego del magnífico conjunto militar y en cuyas filas se sabe forman parte elementos de verdadera valía del fútbol peninsular.

OUT.

Onomástica

Hoy, festividad de Santa Ana, celebran sus días las encantadoras señoritas de Guerrero, García Linares, Molina, Notario, Baez y Jurado. Nuestra más cordial felicitación.

Impresión del día

El descendiente del Almirante

Por Juan de EGA.

El descendiente de Cristóbal Colón, — el nombre lo dice todo — fué asesinado por los rojos. La horda que tanto decía preocuparse de la cultura y de la civilización, no tuvo en cuenta que ese repugnante e infecundo crimen les restaba las pocas simpatías con que contaba en los países americanos de habla española, en esos países donde el Colón descubridor llevó los primeros alientos de la cultura y las primeras formas de la civilización.

Hoy se van conociendo detalles de cómo fué perpetrado el asesinato indigno. Estos poco importan, pues tienen las mismas modalidades de otros muchos, sin más base para ser llevado a cabo que la del rencor y la del odio. Pero es conveniente destacar el noble criterio que sostenía la víctima aún en medio del saqueo y de la devastación a que los marxistas habían sometido su casa.

—Me apellido Colón y ni un solo español podrá olvidar lo que mi ascendiente ha sido para España. Esto decía en aquellas zozobrantés horas de

los días de Julio y Agosto de 1936 don Fernando Colón. A pesar de la panorama desolador que ofrecía Madrid tuvo fe en que el prestigio de su apellido detendría la actividad criminal que andaba suelta y sin freno. Se equivocó. Las turbas desmandadas nada que rían saber de hombres ilustres ni de acciones heroicas. Tenían el masoquismo de su envenenamiento, y todo aquel que no había sido su envenenador era su enemigo.

Por confanzas como ésta que apuntó — inexplicables en hombres inteligentes. — se han producido muchas víctimas. Por falta de visión al ir a tomar la decisión de un acto han sido ejecutados muchos seres. La nobleza del pueblo y jamás se ha escondido de él, porque nunca fué su enemigo. Sus armas fué el apellido que tantos bienes derramó. Hoy la realidad nos dice de su insuficiencia. Los descendientes de los apellidos más preclaros han caído inmolados bárbaramente. El ejemplo está en este don Fernando Colón, descendiente directo del Colón que ensanchó a Castilla.

Alemania y su potencialidad armada 15 millones de hombres Aptos para ser puestos en pie de guerra :: ::

Berlín, 25. — Uno de los elementos de juicio fundamentales para el estudio de los países es lo que respecta a su capacidad y posibilidad militar, es el conocimiento del potencial de guerra derivado de su composición demográfica. En lo que se refiere a Alemania — esta composición ha sufrido desde 1914 hasta hoy, una evolución poco favorable en el sentido biológico, dado que ha disminuido su porcentaje de población infantil. Sin embargo, esta variación carece de importancia desde el punto de vista militar, pues no obstante las pérdidas directas e indirectas ocasionadas por la guerra, y que se elevan de 5'5 a 6 millones de hombres, las reservas de hombres aptos para empuñar las armas son todavía mayore que en 1914. En el año 1910 había en Alemania 11'5 millones de hombres entre los 18 y 45 años, que comparados con los 14'2 millones de 1933, arroja un aumento de 2'7 millones de hombres en edad militar. Concretándonos a los jóvenes de veinte años, vemos que el periodo de 1940 a 1944, alcanzarán dicha edad, 3 millones de habitantes del antiguo Reich. En el mismo espacio de tiempo, cumplirán sus veinte años 2'2 millones de italianos, 1'9 millones de ingleses, 1'7 millones de franceses y 1'6 millones de polacos. Comprobando los contingentes de hombres con edades comprendidas entre los 20 y 45 años de que dispondrán en 1940 las grandes potencias europeas, llegamos a las cifras siguientes: 13'1 millones el antiguo Reich, 7'9 millones Italia, 3'7 millones Inglaterra, 6'7 millones Francia, y 6'2 millones Polonia.

Las cifras que se refieren a Alemania, están basadas, tal como se indica, solamente con las estadísticas del antiguo Reich, es decir, sin Austria y sin los territorios de los Sudetes y Meimel. Para todos estos territorios del nuevo Reich, no disponemos todavía de datos suficientes para la valoración de su potencial de guerra. Puede tomarse, sin embargo, el número global de 15 millones de alemanes aptos para ser puestos en pie de guerra, es decir, más o menos igual al contingente de que podrían disponer en conjunto Francia e Inglaterra. Importantísimo, y no menos trascendental para el cálculo del potencial de guerra, es el aumento que en Alemania acusa el número de hombres aptos para el trabajo, como fácilmente puede deducirse

del número de operarios que, de 12 millones en 1912, ha llegado a alcanzar hoy en día la cifra de 17 millones. En fin, en lo que se refiere a la evolución demográfica, hay la esperanza de que se mantenga la tendencia de aumento en la cifra de natalicios, que ya de 1933 a 1938 hizo elevar el índice de natalidad del 14,5 al 19,7 por millar de habitantes.

Para celebrar el 500 aniversario de la imprenta plantación

Se va a celebrar en LEIPZIG una gran exposición

Leipzig — Para festejar el 500 aniversario del invento de la imprenta, llevado a cabo por aquel Johannes Gensfleisch que ha pasado a la historia con el nombre de Gutenberg, se celebrará en Leipzig, en el curso del próximo año una gran exposición de artes gráficas.

Leipzig que no puede orgullecerse de ser la patria de Gutenberg, que es Maguncia, ostenta el título tradicional y legítimo de capital de la edición alemana. La exposición, en la cual participará también el grupo "Papel y Prensa" del Frente del Trabajo, estará subdividida en seis secciones, la primera de las cuales tendrá carácter histórico e ilustrará los días de Gutenberg y el desarrollo de su invento.

Católico ceuti el más sublime acto de piedad y fervor que puedes realizar, es no dejando de saturar tu alma con las bondades y enseñanzas que recogerás en la novena a la Virgen de Africa.

CEUTA

La matutina de día todo a Ceuta
de corresponsales en la plaza del mercado
nada en nuestra reunión este día
con agosto 14 Mayo 1939
Juan Troncoso

Ecós del Día

NUEVE DIAS PARA CANTAR A
LA VIRGEN DE AFRICA : : : :

Vivimos ya los días precursores de la festividad de nuestra Madre Morena, la Virgen de Africa, Madre la llamamos todos, ceutíes, y no ceutíes, con el santo orgullo de haber sido los últimos elegidos por Ella como adoptivos. De aquí el que todos los españoles tengan un recuerdo grato para tan milagrosa advocación marianica, por aproximarse ya el Tercer Aniversario del Convoy de la Victoria.

Y ¿cómo mejor honrar a nuestra Madre Divisa, a la que siendo Morena, es Virgen de las Nieves, que anunciando su próxima festividad con el rosario musical de nueve días, pregoneros del 5 de Agosto? Si hasta el día de hoy, primero del Novenario, nos dice que tiene que ser así necesariamente, ya que el 26 de Julio celebra la Santa Iglesia la Festividad de Santa Ana, Madre de la Virgen María.

Hoy, pues, comienza ya a tener vida real el 5 de Agosto, que por ser fecha duplicada, en el sentido patriótico y mariano, rompe con las lindes del almanaque y extiende sus horas a otros días, que no son suyos, pero que le ceden el paso en atención a su grandeza y evocación en la Historia patria.

Nueve días noveales cuenta la advocación de la Virgen de Africa para que sus hijos todos se preparen devotamente a celebrar la Fiesta de las fiestas en el Santoral de Ceuta. Y es que la Madre Morena es algo esencial para la vida ceutí, es una parte principalísima del todo social, y de ahí el que su imagen se vea prendida de todos los pechos con la unión que se merece. Nombrando a Ceuta se nombra a la Virgen de Africa, y nombrando a la Virgen de Africa, se nombra a Ceuta.

Sublime díptico mariano-histórico que abarca a todo un pueblo en los dos aspectos primordiales de la vida española: Dios y Patria! Con este lema por principio y meta, ya pueden venir días amargos y tentaciones malsanas, que nada podrán contra una ciudad nacida en la solera de la hispanidad, de la devoción marianica. Todos los pueblos, ciudades, villorrios y aldeas, tienen especial preferencia por su Patrón divino. La ciudad de Ceuta escogió muy acertadamente a la Virgen de Africa.

Por ser esto así, por haber sido la Virgen de Africa -- humildad de madres solícitas -- la que se ofreció a Ceuta para ser su Gobernadora eterna sobre la tierra, el agradecimiento forzosamente tiene que ser doble. Y para esto, nada mejor que honrarla con un sitio de preferencia en cada hogar, ya que éste si quiere ser verdaderamente hogar cristiano, tiene que tener tres madres: la humana, la divina y la patriótica.

A Ceuta -- un hogar con muchos hogares -- le correspondió tener por Madre divina a la que lleva por advocación el seráfico nombre de Virgen de Africa. ¿Cuántos pueblos quisieran tenerlo!

En virtud del Decreto publicado el 6 del corriente, la correspondencia Postal hállase gravada con una sobretasa desde el 15 al 25, conforme a los términos que se establecen en dicho Decreto.

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 32.

El Arma de Caballería celebró con la máxima solemnidad la festividad de su Patrón, el Apóstol Santiago

Orgullosa encuéntrase la Caballería española de tener por Patrón al glorioso Apóstol Santiago, y entendiéndolo así celebró con la máxima brillantez y fervor su festividad.

A las diez y media llegaron SS. EE. los Generales Sres. Guerra Zagala y Sáenz de Buruaga, a quienes les fueron rendidos honores por una sección de Regulares formados en el patio principal del Cuartel de González Tablas, y cumplimentados luego por el preclaro jefe de Caballería, Comandante don Constancio Jiménez.

Poco después hicieron su entrada en dicho Cuartel, S. E. el Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart, y el ilustrísimo señor Alcalde de la ciudad, señor López Canti, que igualmente cumplimentados por el mencionado comandante.

Aparte de los citados señores asistieron también los Coroneles Viveros, Anel, Rolandi, Zarant, Reig, Cuartero, Tenientes Coroneles, Ortíz de Esparraguera, Ardila y Socasau, y por la Marina el Comandante señor Agulló. Por el Movimiento, concurren el Jefe Provincial, camarada Martín Gallevo; Secretario Provincial, camarada Castellanos y demás Jerarquías; y por el elemento civil, el Delegado accidental, del Trabajo, camarada Cazalla; gestores señores Rallo, Rosende y Calatayud, con el Secretario del Ayuntamiento, señor Meca Romero.

Representando a los distintos Cuerpos de la guarnición, se encontraban todos los primeros jefes, gran número de Oficiales y otras numerosas representaciones de todos los Centros y Dependencias, así como distinguidas señoras que como siempre pusieron una nota de marcada belleza en la solemne fiesta.

Sobre un fondo de banderas de los colores nacionales y del Movimiento,

destacaba maravillosamente un grandioso escudo con el águila imperial, en cuyo centro aparecía la imagen del Apóstol Santiago. A ambos lados del artístico altar, levantado en la explanada del Hogar, figuraban estandartes del glorioso Cuerpo de Caballería.

La Santa Misa fué oficiada por el reverendo Padre Silvino Soca. La parte musical corrió a cargo de la nuba de Regulares, tocando magníficamente escogidas partituras religiosas.

Finalizado el Santo Sacrificio, los Jefes y Oficiales de Caballería y de Regulares número 3, obsequiaron a las Autoridades y demás concurrentes, con un lunch espléndidamente servido, en el Hogar del Soldado. Reinó la mayor cordialidad y afecto, amenizando la fiesta la Nuba de Regulares.

Seguidamente las Autoridades se trasladaron a la sala de Suboficiales, donde hicieron uso de la palabra dos de éstos, en sentido altamente militar y patriótico, mereciendo nutridas salvas de aplausos al finalizar con el triple grito de ¡Arriba España!, ¡Viva España!, y ¡Viva Franco!, que fueron coreados entusiastamente.

No hemos de terminar la reseña sin antes felicitar con sumo placer a la gloriosa Arma de Caballería, por la brillantez magnífica con que celebró ayer la festividad de su Santo Patrón, el Apóstol Santiago.

Hoy a las diez y media, dedicarán en el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, solemne funeral por los Caídos de su Cuerpo en la pasada guerra, esperándose que la concurrencia sea tan lucida como ayer, que así lo merecen los Caídos por Dios y por la Patria, en recuerdo de los que los ejemplares Caballeros del Ejército cierran las fiestas de su excelso Abogado y Patrón.

Campamento de Organizaciones Juveniles

Nos han deparado estos muchachos de las Organizaciones Juveniles una particular sorpresa: la de obsequiarnos con su periodiquito del Campamento que es en miniatura un verdadero diario.

Bien por los simpáticos colegas. Hay visión periodística y enjundia. Se saben hacer las cosas y se armonizan perfectamente con las necesidades que llena este Campamento Regional del "Puerto del Escudo".

"Guión" se llama. Pues bien, tomarlo por Norte y a no desmayar, que laborando de esta suerte como se hace Patria y se forman hombres útiles.

Su contenido abarca diferentes aspectos de la vida de Campamento, re saltando en primer plano el artículo de fondo, que explica con gran acierto el concepto de disciplina.

Vienen después informaciones dedicadas a la festividad del día: Hora local, en cuyo apartado se lee la orden del día; servicio para "hoy" de guardia, limpieza e imaginarios; Fuego de Campamento, intermedio, que abarca cantos humorísticos y canciones musicales a cargo de los artistas allí acampados; menú del día; De Puera Guasa, en cuya columna así titulada se da la solución en dibujo a charadas anteriores.

En el apartado que se titula "Noticia exclusiva del periódico", se leen

con verdadero deleite noticias graciosas de sus "corresponsales" en el Ecuador, por ejemplo, como también chistes, anécdotas, etc.

En fin, un diario campal muy de alabar tanto por el contenido como por la originalidad de la edición.

Nuestra más cordial felicitación para los editores y redactores del colega que nos llega con la mejor de las orientaciones.

Comisión de Festejos

CONCURSOS DE CARROZAS

Se pone en conocimiento de los señores que tengan en proyecto presentar carrozas al concurso de éstas, que tendrá lugar en los próximos festejos de agosto, que el plazo para inscribir las mismas ha quedado prorrogado hasta el día 29 inclusive del mes actual.

Ceuta, 22 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

Por la Comisión, EL PRESIDENTE, Antonio Cazalla.

PREMIOS PARA LOS ESCAPARATES MEJOR EXORNADOS

En cumplimiento del acuerdo adoptado por esta Comisión de mi presidencia, se ruega a todos los señores comerciantes e industriales de la localidad que, durante los días de los próximos festejos en honor de Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de Africa y como homenaje a nuestro invitado Caudillo y al glorioso Ejército Nacional arreglen los escaparates de sus

Almanaque

SOCIAL

Ha celebrado ayer su onomástica el Excmo. Sr. D. Jacobo Guitart de Virto, primera autoridad civil de Ceuta.

Con este motivo por su despacho ofrrial, tanto como por su domicilio particular, no cesaron de desfilar autoridades y personalidades para felicitarle.

Puede decirse que a esta expresión de cordialidad se ha sumado cuanto es significación y relieve en la ciudad ceutí, en la que el señor Guitart de Virto es tan estimado y respetado por las envidiables dotes que adornan a tan distinguida y preciosa personalidad.

Excusado es decir que nos sumamos jubilosos a esas manifestaciones, con las que esviamos al ilustre Delegado del Gobierno las más afectuosas muestras de adhesión y sincero afecto.

Marchó a Sevilla, en el correo de ayer mañana, nuestro buen amigo el joven don José Troncoso, quien después de unos días de estancia en aquella capital regresará a nuestra ciudad.

Procedente de la Península llegó el industrial de esta plaza don Constantino Cossio.

En el "Ciudad de Ceuta", llegó el que fué jefe del glorioso buque de guerra "Velasco", distinguido capitán de Corbeta don Francisco Núñez, quien viene a pasar unos días entre nosotros.

Deseámosle grata estancia.

Contrajeron matrimonio esta mañana, a las ocho, en el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa el joven don Eugenio Montiel Puebla y la bellísima señorita Antonia Martín Mesa.

Reciba la feliz pareja nuestra más cordial enhorabuena.

Clínica de Urgencia

SUCESOS

Durante el día de ayer, fueron atendidos en la Clínica de Urgencia de esta plaza, las siguientes personas:

Francisco Pérez Busto, de una herida punzante en la planta del pie izquierdo, producida casualmente. Leve.

—Josefa Pérez, de una herida cortante en la comisura izquierda y cartilago del pabellón de la boca. Fué calificada de leve.

establecimientos con un exorno y alumbrado extraordinario que resaltan en bastante de lo corriente.

Como estímulo de los trabajos que con tal motivo se realicen, se entregará un premio de honor al escapatate que más se destaque por sus méritos, y aquéllos que sigan en orden de presentación al que haya sido acreedor a tal distinción, también se le adjudicarán otros premios.

Con la debida antelación se dará a conocer el día y hora en que habrá de tener lugar el examen de todos los escaparates para hacer la correspondiente clasificación.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, reiterándoles el ruego de que no dejen de cooperar con esta Comisión para darle el mayor realce posible a los aludidos festejos dado el carácter de los mismos.

Ceuta, 22 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

Por la Comisión de Festejos, EL PRESIDENTE, Antonio Cazalla.

Información Nacional

La Federación Nacional de Fútbol se reúne y ofrece la presidencia de honor al CAUDILLO

Normas para la temporada 1939-40

Madrid, 25.—Se ha reunido la Federación Española de Clubs de Fútbol adoptando entre otros, los siguientes e importantes acuerdos:

Se nombra Presidente de la misma al Teniente Coronel don Julián Troncoso y miembros a don Fernando Gutiérrez Azuag, don Juan López García y don Javier Barroso. Se designa Secretario técnico a don José A. Sánchez Ocaña.

Se acordó solicitar de S. E. el Generalísimo acepte la presidencia de honor de dicha Federación.

Se tiene un piadoso recuerdo para todos aquellos que, pertenecientes al Comité, cayeron en la defensa de los sagrados ideales de nuestra Cruzada Redentora.

Igualmente se acuerda abrir una información al objeto de depurar a todos aquellos miembros que pertenecían a la F. E. F. a raíz del Glorioso Alzamiento Nacional, así como de todas aquellas personas que colaboraron con ellos directa o indirectamente.

Para la temporada 1939-40 se acuerda organizar las acostumbradas competiciones: regional, liga y Copa de Es-

paña. Esta se llamará en lo sucesivo "Copa del Generalísimo".

Se solicitará de todas las federaciones regionales remitan relaciones de aquellos clubs que se encuentren dispuestos a participar en aquellas competiciones, declarándose nulas todas las clasificaciones establecidas, así como cuantos compromisos hayan podido contraer a partir del día 18 de julio de 1936.

Se acordó ratificar en su cargo de seleccionador nacional a don Amadeo García Salazar. Igualmente se acuerda dar por terminada la temporada oficial de juego a primero del mes en curso, haciéndose constar no fué tomada antes dicha medida por facilitar la tarea de reconstrucción a los equipos que permanecieron en la zona últimamente liberada. A los clubs que no den por terminada su actuación oficial el día 31 de julio de le impondrán severísimas sanciones.

Se acordó igualmente la prohibición absoluta con clubs extranjeros, hasta nuevo aviso.

El Comité estudia con verdadero interés la situación del equipo vasco en tierras americanas así como la de todos los componentes del mismo.

Se conmemora en Alcalá de Henares el aniversario de la Universidad complutense

Con asistencia del Subsecretario de Educación Nacional

Madrid, 25. — En las primeras horas de la mañana de hoy, la estación del Mediodía presentaba una animación extraordinaria. Más de mil camaradas del S. E. U. de Madrid se congregaron en aquel lugar para trasladarse a Alcalá de Henares, con objeto de conmemorar el aniversario de la fundación de la Universidad complutense. Arrancó el convoy entre vitores y aplausos, entonando la juventud el Himno Nacional.

Al llegar a la estación de Alcalá de Henares, les esperaban las camaradas de Falange y numeroso público. Formó la centuria del S. E. U. y desfiló por sus principales calles, entre constantes ovaciones del vecindario.

Se dirigió a la Universidad, en cuyo paraninfo quedó depositada la Bandera del S. E. U. A continuación se formaron varios grupos, que capita-

neados por alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras, visitaron Iglesias, Archivos y cuanto hay de notable en la ciudad.

A las diez de la mañana se celebró una Misa de Campaña en la plaza de Cervantes a la que asistieron además mucho público de Madrid. A las once tuvo lugar un festival deportivo en el que hubo lanzamiento de discos.

En el paraninfo de la Universidad, a las dos de la tarde, habló el Delegado Provincial del S. E. U. en Madrid y a continuación el Subsecretario del Ministerio de Educación Nacional, don Alfonso García Valdecasas.

Después se celebraron numerosos actos tales como partido de fútbol, teatro, concierto en la Plaza Mayor de Alcalá de Henares que se vieron muy concurridos.

Alcalá acogió con el mayor entusiasmo a las juventudes del S. E. U. que llevaban por sus calles la alegría de otros tiempos.

Las consecuencias de la firma del acuerdo ANGLO-JAPONES

La política británica con Norteamérica habrá de seguir trayectoria diferente

Las tropas niponas alcanzan resonantes victorias en el terreno guerrero frente a los chinos

EL EJERCITO JAPONES NO PIENSA MODIFICAR SU ACTITUD

Tokio, 26. — Se informa de fuente autorizada que el ejército japonés que bloquea la concesión de Tient Tsing, no piensa modificar hasta ahora su actitud.

Por su parte en Londres se opina que no tiene importancia el acuerdo firmado en Tokio, hasta que Inglaterra acepte de una manera definitiva las exigencias japonesas.

PARA EL CONTROL DE LOS ELEMENTOS ANTIJAPONES

Tokio, 25. — Se anuncia que se ha llegado a un acuerdo provisional respecto del control de los elementos anti-japoneses en la concesión británica de Tient Tsing.

LAS CONSECUENCIAS DEL ACUERDO EN NORTEAMERICA

Washington, 25. — El acuerdo an-

glo-nipón ha provocado vivos cambios de opinión entre Washington y Londres.

Se asegura a este respecto que la política de ambos países seguirá de ahora en adelante una trayectoria diferente.

IMPORTANCIA DE LA VICTORIA JAPONESA

Nueva York, 26. — En los centros gubernamentales se considera la firma del acuerdo anglo-nipón como una importante victoria japonesa.

A este respecto se dice que no es aventurado esperar un recrudescimiento en la tirantez de relaciones que ya Unidos.

RAPIDO AVANCE JAPONES

Tokio, 26. — Las tropas que actúan por la línea del ferrocarril Pepin-Hankao avanzan rápidamente apoyadas por la aviación y por secciones de tanques.

La festividad de Santiago en la Península

EN SEVILLA

Sevilla, 25. — Hoy se ha celebrado en esta ciudad la festividad del día con la máxima solemnidad.

En el Cuartel de Pineda, las fuerzas de Caballería, asistieron a las once y media de la mañana a una misa habiéndose levantado un hermoso altar en el patio del acuartelamiento.

Asistieron el general jefe de la Segunda Región, señor Saliquet; los generales Llanderas y García Ruiz; gobernador civil, señor Cadenas Camino; alcalde, señor Luca de Tena; comandante de Marina, y numerosos jefes y oficiales de los distintos Cuerpos de la guarnición.

Terminada la misa, el general Saliquet visitó detenidamente el Cuartel quedando muy satisfecho por su buen estado y el ejemplar desenvolvimiento de los distintos servicios.

Por último el general Monasterio ofreció un lunch, pronunciando el general Saliquet palabras de elogio al Arma de Caballería y teniendo frases de ardiente patriotismo, con las que ensalzó la gran figura del Caudillo, glosando al propio tiempo nuestra santa Causa.

El acto terminó con entusiastas vítores al Generalísimo Franco, a España y al Ejército.

En la Catedral y en la iglesia de Santiago también se celebraron actos solemnes, organizados por la hermandad de la Sagrada Cena y la del Pilar de San Pedro.

A las seis y media de la tarde continuaba la fiesta en Triana, con espectáculos en el río.

A las ocho y media de la noche salió procesionalmente la Virgen de la Esperanza de San Jacinto, así como la

del Carmen de la iglesia del Buen Suceso.

EN BURGOS

Burgos, 25. — Esta mañana, con motivo de celebrarse la fiesta del Apóstol Santiago, se celebraron solemnes funerales en la iglesia de la Merced, organizados por el Arma de Caballería y en sufragio del alma de los caídos de dicho Cuerpo.

A la ceremonia asistieron nutridísimas representaciones, viéndose el templo muy concurrido.

EN SALAMANCA

Salamanca, 25. — Con motivo de la festividad de Santiago, Patrón de la gloriosa Arma de Caballería, el Reyimiento de Albuera, destacado en esta capital, ha celebrado tal fecha en hermandad con los Oficiales y soldados de Infantería.

A las once de la mañana se celebró una solemne Misa en la Iglesia del Carmen, a la que asistieron representaciones militares, asociaciones civiles y del Movimiento, presidiendo el Gobernador Militar de la plaza. El templo se hallaba totalmente lleno de fieles.

A las doce en el Cuartel de Caballería, se celebró un acto íntimo al que asistieron todos los Jefes, Oficiales y Suboficiales del Arma, así como los Jefes y Oficiales de Infantería de la ciudad, invitados por dicho Cuerpo, reinando una verdadera hermandad y camaradería entre los Oficiales de ambas Armas. En el Cuartel se dió una comida extraordinaria a la tropa.

Por la tarde se celebró una corrida de toros, a la que fueron invitados por el Regimiento de Caballería de Albuera, los Oficiales de Infantería

Panorama internacional

Mirador internacional

Trascendencia de los sucesos que se desarrollan en Extremo Oriente

Por José María CASTRO.

Los embrollos, alarmas y sobresaltos de la política europea preocupan de tal manera nuestra atención, que apenas nos deja tiempo para estudiar los grandes acontecimientos que se empargo, su importancia es incalculable y en su radio de influencia se halla también nuestro Continente.

No se necesitan grandes cualidades de observador para comprender que hoy la política extremo-oriental y la europea están esencialmente ligadas en evidente y destacada unidad. Los regímenes mundiales se han dividido en dos bloques, fuera de los cuales, no hay más que pequeñas naciones, que por circunstancias peculiares se ven obligadas a replegarse interiormente y a renunciar a toda aspiración exterior. apenas es necesario consignar que estos dos bloques están formados por los países autoritarios de un lado y las grandes potencias democráticas por otro. También es de decididamente entre los primeros.

Esta circunstancia da a la lucha entre la China de Chang-Kai-Shek y el imperio nipón un carácter particularísimo, que se traduce por una de las más graves divergencias entre las grandes democracias y las potencias que forman el triángulo Roma-Berlín-Tokio. Este aspecto político de la guerra extremo-oriental vence con mucho a las consideraciones puramente económicas, que a primera vista pudieran hacerse, ya que también las futuras relaciones económicas entre Oriente y Occidente estarán probablemente influidas por el predominio de los dos grandes bloques ya mencionados.

¿Cuáles son los resultados militares de la lucha oriental? Las democracias acuden a todos los expedientes para minimizarlos y presentarlos como catatónicos para el Japón. A la verdad no se comprende tamaña ceguera, necesariamente perjudicial para los que lo padecen. Los triunfos japoneses no solo son continuos e innegables; sino también de enorme amplitud. Comparados con ellos, quedan en plano mucho más inferior, los obtenidos en la guerra rusa japonesa de 1905 que tan justa y universal repu-

tación ha granjeado a los ejércitos japoneses. En dos años de guerra, el Japón ha conquistado más de un tercio de la inmensa China, es decir, una superficie que supera al millón y medio de kilómetros cuadrados, lo que significa un territorio mayor que el de España, Francia y Alemania. Esta conquista territorial es mucho más importante todavía por su aspecto económico y estratégico. En él figuran las ciudades más importantes de China, como Pekín, Shanghai, Canton, et cetera; todos los puertos de este imperio; las más importantes vías fluviales, todas las ferroviarias y nudos más importantes de comunicaciones. No se recuerdan en los tiempos modernos empresas bélicas de tamaña amplitud, llevadas a cabo en el relativamente breve espacio de dos años.

Los enemigos del Japón afirman, sin embargo, que este Imperio se ha equivocado en sus cálculos; que contaban con terminar la campaña fulminantemente y que ésta se prolonga indefinidamente agotando los recursos nipones.

Nada más falso que esta afirmación. Desde el principio de esta campaña, se han hecho públicos los planes de los técnicos nipones, que contaban con que la campaña china duraría cuatro años, si Chang-Kai-Shek se empeñaba en agotar sus posibilidades. Como hemos dicho, estos juicios se han hecho públicos al principio de la campaña. Es inexacto, por lo tanto, que el Japón no contase con la posibilidad de que los combates se prolongasen bastante más de dos años.

Tocante al pretendido cansancio nipón, basta tener en cuenta que tiene bríos suficiente para contestar con extraordinaria energía a los ataques mongolo-soviéticos en la frontera manchú, en donde Tokio se está apun- tando resonantes triunfos, que comprueban una vez más la nulidad de la aviación militar y de los carros de combate, con que tanto alardea Moscú.

Evidentemente las democracias pierden también terreno en Extremo Oriente. Y esto repercute de manera inevitable en las luchas diplomáticas de Occidente.

ra se haya facilitado ninguna nota sobre lo tratado en esta entrevista.

PETAÏN LLEGA A FRANCIA

París, 26. — Ha regresado a esta Capital el Embajador de Francia en España, Mariscal Petaïn, quien piensa pasar, aquí unos días, para entrevistarse con el Ministro de Relaciones Exteriores, Bonnet.

LA ESTANCIA DE LOS PERIODISTAS PORTUGUESES EN LONDRES

Londres, 25. — El grupo de periodistas portugueses que actualmente vi el arsenal que la Armada posee en Portsmouth Inglaterra estuvo hoy visitando el mouth observando la demostración verificada con los aparatos Davis para el salvamento de submarinos.

También estuvieron viendo el submarino recientemente botado, que es gemelo al "Thetis".

Después, almorzaron en el salón de oficiales del Cuartel de la Marina y a continuación se trasladaron al buque insignia "Nelson" que se encuentra en el dique seco más antiguo del mundo. De allí pasaron al "Royal" el mayor porta-aviones que posee la Gran Bretaña.

Luego de embarcar en una lancha y dar unas vueltas alrededor del yate real "Victoria Alberto" regresaron a Londres.

TIRANTEZ HUNGARO-ESLOVACA

Budapest, 25. — El ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, declaró esta tarde a la prensa, que el Gobierno había decidido suspender hasta nueva orden, las negociaciones económicas con Eslovaquia, a causa de los continuos ataques que son dirigidos por los periódicos eslovacos a Hungría.

INGLATERRA DISPUESTA...

Londres, 25. — El ministro de Hacienda británico ha manifestado a los representantes de la Prensa que el Gobierno inglés ha ofrecido a la delegación polaca dar garantía por un crédito de ocho millones de libras esterlinas, con destino a exportación.

PARA INSPECCIONAR LAS FORTIFICACIONES EGIPCIAS

Londres, 25. — Según un mensaje recibido de El Cairo en breve llegará a la capital egipcia una comisión turca.

El objeto de dicho viaje está relacionado con la inspección de las fortificaciones y otras obras militares de Egipto.

BUQUE A FLOTE

Londres, 25. — Hoy ha sido puesto a flote uno de los buques que fué hundido en la famosa batalla de Scapa Flow. Se trata de un buque de 26.700 toneladas y es el décimo séptimo que logra salvarse.

Se anuncia que este barco será el último que se ponga a flote.

Los trabajos para su salvamento dieron comienzo hace muchos años.

Se hace notar que el salvamento de este barco ha quedado completamente

ultimado el mismo día en que se cumplió los 20 años de su hundimiento.

LA POLITICA ALEMANA EN BOHEMIA Y MORAVIA

Berlín, 26. — El Dr. Abbeka ha hablado acerca de la política que desarrolla Alemania en el Protectorado de Bohemia y Moravia y ha expresado que no tiene otra finalidad que la de lograr paz en la vida y en el trabajo.

De esta suerte la vida en el Protectorado puede desarrollarse prósperamente, máxime cuando ha mostrado nuevos y esperanzados caminos de comprensión.

PARIS Y LONDRES ESTUDIAN INFORMACIONES RECIBIDAS DE MOSCÚ

París, 26. — Informa la Agencia Havas que continúa el intercambio de opiniones entre París y Londres al recibirse nuevas informaciones de sus embajadores en Moscú.

Tales informaciones se refieren a las nuevas instrucciones que se deben transmitir a aquellos diplomáticos, ante la nueva conferencia que han de sostener con Molotov.

Desde luego, aún no se ha decidido nada en firme.

ROOSEVELT BUSCA SU RESURGIMIENTO

Washington, 26. — El presidente Roosevelt ha regresado desde su finca de campo a la Casa Blanca.

Inmediatamente se reunió con los jefes de las fracciones democráticas con los que trató acerca de la forma de actuar frente a la oposición para lograr su resurgimiento.

Del conflicto Chino-Japonés

DICE CHANG KAI SHEK

NUEVA VICTORIA JAPONESA

Tient Tsing, 25. — Las tropas niponas han efectuado hoy una operación a fondo en el trayecto de Tient Tsing a Chan Kao, logrando un triunfo resonante.

Ha quedado interrumpida la línea ferroviaria, habiéndose registrado muchas pérdidas en las filas chinas.

HACIA LA IMPLANTACION DE UNA NUEVA POLITICA MONETARIA

Tokio, 25. — Toda la prensa nipona comenta hoy el resultado de las negociaciones anglo-japonesas, coincidiendo en felicitar al ministro de Negocios Extranjeros, Harita, por su gran celo y actividad en este asunto.

También recogen los diarios nipones la laboriosidad extraordinaria que viene desplegando el ministro de Hacienda de Japón, para llegar a una solución rápida en lo que respecta a hacer desaparecer de la circulación el dólar chino.

Se anuncia que el Japón pondrá inmediatamente en juego una nueva política monetaria, para evitar el dominio de aquella moneda en el territorio chino que tiene bajo su control.

PERSISTE LA PROPAGANDA ANTI-BRITANICA

Berlín, 25. — En el norte de China se está llevando a cabo una extensa propaganda anti-británica, valiéndose para este fin de numerosas peliulas contra Inglaterra, de pascuines en las calles y caricaturas.

Berlín, 26. — El mariscal chino Chang-Kai-Shek, ha manifestado su decisión de seguir luchando aún sin la ayuda extranjera.

El mariscal rechazó la idea de descuartización del territorio chino.

CONTINUAN LAS CONVERSACIONES ANGLO-JAPONESAS

Tokio, 25. — Continúan en una atmósfera favorable las negociaciones anglo-japonesas.

La subcomisión se ha reunido hoy discutiendo largamente las cuestiones particulares relativas a Tient Tsing.

También se discutió el control de los elementos terroristas chinos, así como su persecución, para lo que se cree necesario una estrecha colaboración entre los dos países con el objeto de mantener el más perfecto orden público.

Estas proposiciones del sub-comité serán llevadas a la reunión de esta tarde.

EL EMBAJADOR CHINO EN LONDRES PROTESTA DEL ACUERDO FIRMADO CON EL JAPON

Londres, 25. — El embajador de China asistió esta tarde al Foreign Office, entrevistándose con un representante del Ministro de Relaciones Exteriores, con quien sostuvo una larga conversación.

El motivo de esta visita era tratar sobre el acuerdo suscrito en Tokio entre el ministro japonés Harita y el embajador inglés.

El representante chino ha declarado al funcionario del Foreign Office que este acuerdo es incompatible con el tratado de las nueve potencias.

TAMBIEN SE ENTREVISTA CON HALIFAX

Londres, 26. — El embajador de China en esta capital sostuvo una conferencia con el ministro del Exterior, Lord Halifax, para tratar del acuerdo anglo-japonés.

En la entrevista se puso de manifiesto la lealtad de las negociaciones entre el embajador británico en Tokio y el ministro nipón Harita.

ANTE LA CLAUDICACION BRITANICA

Roma, 25. — El importante diario "Giornale d'Italia", comenta en su edición de esta mañana, el resultado de las negociaciones anglo-niponas, calificándolo de una claudicación de la política imperial británica en Extremo Oriente.

Recoge los acuerdos y exigencias que ha presentado el Japón a la Gran Bretaña, destacando el hecho de que Inglaterra ha tenido que verse obligada a aceptar cuanto ha exigido el Gobierno del Mikado.

GASPARRI A AMERICA

Ciudad del Vaticano, 25. — Se desmiente categóricamente que el viaje de América del Norte del cardenal Gasparri tenga significado político, como ha publicado cierto periódico extranjero.

El viaje del cardenal no tiene otro objeto que el de cualquier viaje de recreo.

EL MINISTRO FRANCÉS DEL AIRE, EN LONDRES

Londres 25. — El ministro del Aire francés, acompañado de dos jefes del Estado Mayor, llegó esta mañana, en avión, a Londres, siendo recibido por destacadas autoridades británicas.

En los círculos autorizados de esta capital se afirma que el ministro francés aprovechará su estancia en la ciudad londinense, para concertar acuerdos sobre la colaboración aérea franco-británica.

AGASAJO AL MINISTRO FRANCÉS DEL AIRE EN LONDRES

Londres, 25. — Esta noche se celebrará una cena de gala en la embajada francesa ofrecida al ministro del Aire de dicho país.

A esta cena han sido invitados el ministro del Aire británico y los oficiales superiores de aviación.

Por la tarde celebró el ministro francés una extensa conferencia con su colega británico, sin que hasta aho-

La sesión del Ayuntamiento

Orden del día de la sesión ordinaria de primera citación que celebrará esta Comisión Gestora a las 19 horas del día 26 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

Acta anterior.
Disposiciones oficiales.
Mociones de la Gestora.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Informe en escrito de la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. sobre cesión del Campo de Deportes.

Informe en escrito del auxiliar de Farmacia que interesa se le convierta en haberes la gratificación que percibe.

Idem en idem de doña Carmen Pérez Andújar, maestra municipal interesando pago de haberes atrasados.

Idem en idem de la Delegación del Gobierno sobre designación de dos empleados para prestar servicios a las órdenes del señor inspector provincial de Sanidad.

Idem en idem del señor interventor sobre nombramiento de un empleado de arbitrios que presta servicios en el Fielato de la Estación, cuyos haberes satisfacia este Ayuntamiento con fondos de la Compañía Española de Fomento en Africa.

Idem en idem del señor interventor sobre casa del guarda jurado de la Almadraza.

Idem en idem del señor interventor sobre pago de gratificaciones a empleados de Arbitrios con fondos del presupuesto extraordinario.

Idem en idem del oficial segundo don Manuel Romero Córdoba, interesando se le habilite para oficial primero.

Idem en idem del guardia municipal don Cosme Ibáñez interesando apoyo económico para atender en España a la curación de la enfermedad que padece.

Idem en idem de doña Rosa Camúñez Jaén, interesando pensión por fallecimiento de su esposo don Diego Escarcena.

Idem en idem de doña Concepción Gallón que interesa pensión por fallecimiento de su esposo don Cristóbal Gil.

Idem en idem del cabo de la Guardia municipal don Juan Infantes, interesando se le conceda la jubilación.

Idem en idem de doña Juana Campoy, becaria municipal, interesando se le costee el título de bachiller para hacer el ingreso en la Universidad.

Idem en idem de la idem doña Natalia Morales que hace análoga petición a la anterior.

Presupuesto aproximado de gastos que se producirán con motivo de los próximos festejos de agosto.

Secretaría.
Extractos de acuerdos adoptados durante el pasado mes de junio.

Otorgamiento de escritura de la casa número 10 de la calle Teniente Arrabal, expropiada por este Ayuntamiento.

Peticiones graciabiles.
Oficios.
Pagos.
Ruegos y preguntas.
Ceuta, 25 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

De O. de S. S.^a
El Secretario,
A. MECA.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO SOCIAL UNICO: MADRID; ALCALA 43
Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5 TELEFONO 1-4-1

Anuario General de España

(BAILLY - BAILLIERE - RIERA)

La Empresa editora de este Anuario, tiene el honor, después de la total liberación del territorio nacional por el invicto Ejército guiado por nuestro genial Caudillo, de saludar brazo en alto a todos los comerciantes e industriales y público en general, al mismo tiempo que les comunica quedan muy pocos ejemplares para la venta, de la edición de 1936, última publicada, los que estarán en vigor hasta mediados del año que viene, aproximadamente, en que aparecerá la edición de 1940.

Pedidos mediante remesa de pesetas 105 — incluidos los gastos de envío — a Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A., Enrique Granados, núms. 86 y 88, Barcelona.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO.

Deberán de presentarse en esta Sección Tercera de Recluta para asunto de su mayor interés los mozos o sus familiares que a continuación se indican:

José Bobet Llado.
José García Bernal.
José Jiménez Cubero.
José León Roig.
Francisco Martín Claro.
Juan Pajueiro Aguilar.
Eduardo Valero Chacón.
Eusebio Delgado Jerez.
Rafael Camacho Martos.
Juan Crespo Masallote.
Alonso Crespo Martín.
Juan Mendez Pavón.
Antonio Gutiérrez Juvene.
José González Díaz.
Francisco Enrique.
Manuel de la Mano Jaménez.
Francisco Villanueva Carrasco.
Pedro Luque Velgara.

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO

Se saca a concurso el abastecimiento de ganado vacuno, propio para ser sacrificado en el Matadero Municipal de Ceuta, en las mismas condiciones del concurso celebrado el día 20 de junio anterior, pudiendo presentar las ofertas hasta las 18 del día dos del próximo mes de Agosto.

Ceuta, 24 de julio de 1939.
El Vicepresidente.

Importante

POR NO PODERLA ATENDER SU DUEÑO

Se vende o se arrienda la finca titulada "Villa Navarro" en Castillejos, a cuatro kilómetros de Ceuta, con una extensión de mil hectáreas aproximadas, con edificaciones, árboles frutales y viñas en producción.

Para informes en la misma finca.

Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

CHERINO Oficinas desde las 9 a las 16 horas Sargento Coriat, núm. 8. Certificados de Penales, Permisos de establecimientos, gestiones en los Juzgados, Fiscalía de la Vivienda, Municipio y todas las oficinas del Estado. Instancias de todas clases. Documentado en todos los asuntos, CHERINO.

PERDIDA de una medalla de la Virgen de Africa y cadena de oro. Se gratificará en Serrano Orive, 1. primero derecha.

SE NECESITA habitación amueblada para matrimonio sin niños, con o sin derecho a cocina. Dirigirse al Batallón de Transmisiones. Brigada primera Compañía.



Agente Oficial
HERNANDO COLON 5 SEVILLA

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Hasta las doce horas del día 10 del próximo mes de agosto se admiten ofertas en la Jefatura del Detall de este Parque para la compra de los artículos necesarios al mismo y sus Depósitos, cuyo detalle se halla expuesto al público en las tablillas anunciadoras del Establecimiento y sitios de costumbre.

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados en el Detall del Parque.

Para tomar parte en el Concurso será preciso acompañar recibo de la Contribución Industrial para los domiciliados en Ceuta y Patente Comercial para los a vecindados en el Protectorado.

Las ofertas de leña deberán acompañar a la proposición Patente de abono del Canon forestal con fecha corriente, sin cuyo requisito no será válida la proposición.

También constituirá una fianza del 10% que le será devuelta a la terminación de su compromiso, siendo de su cuenta los gastos de anuncio, el pago del 1'30 por cien y todos los que se originen por cuenta del mismo.

Ceuta, 20 de Julio de 1939. — Año de la Victoria.

EL JEFE DEL DETALL ACCITAL, Alberto Romero.

A los que deseen fórmulas

Con el fin de fomentar la producción nacional tan necesaria para el resurgimiento económico de nuestra Patria, se pone en conocimiento de las personas a quienes interesen fórmulas para fabricar cualquier clase de productos que pueden dirigirse a Divulgación Industrial. Paseo de San Juan núm. 26-3.º-1.ª-Barcelona. Mandar sello para la contestación.



¡COMERCIANTE! ¡INDUSTRIALES!
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

Alhajas

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

La festividad de Santiago Apóstol

Actos celebrados por la juventud masculina de Acción Católica

Para solemnizar la festividad de ayer, esta Juventud tuvo misa de comunión general a las ocho de la mañana, asistiendo todos los socios activos y aspirantes.

A las cinco de la tarde se celebró el acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en los salones de la Juventud y Aspirantado, revistiendo la ceremonia dentro de su mayor sencillez, gran solemnidad.

Actuó el Reverendo Padre Tomás Codesal, Cosiliario de la Organización, asistido por el Padre Refio y con la presencia de todos los afiliados y muchos socios protectores.

Al terminar la ceremonia de entronización y bendición de dos preciosos cuadros del Sacratísimo Corazón en el Monumento del Cerró de los Angeles, colocados sobre doseles formados por los colores nacionales, en lugar preminente de los amplios salones de la Juventud, el Padre Codesal dirigió a los asistentes una breve plática, exponiendo la solemnidad del acto que se celebraba de tanta transcendencia para la vida cristiana y que ni en la forma revestia gran sencillez, era, por lo que representaba, de un alcance sublime.

Exhortó a todos a la devoción por la Sacratísima Imagen que tanta predilección demuestra por reinar en el corazón de la familia española y en España toda, y para que esta veneración fuera exteriorizada en todos nuestros actos, de la que deberíamos ser incansables propagadores.

Después los asistentes fueron obsequiados con pastas y refrescos, resultando el acto, por todos conceptos, edificante y cordial.

Noticias varias

BAUTIZOS

En la tarde de ayer fueron impuestas las aguas del bautismo en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, a una preciosa niña hija de don Francisco Gómez Verdú y de doña Isabel Hereda González, siendo apadrinada por dos Juan Hereda González y su hermana Anita.

A la cristianada se le dió el nombre de Carmen.

Así mismo fué bautizada otra moñisima niña, a la que se impuso el mismo nombre, hija de don Antonio Bernál López y de su esposa doña Antonia Martín Moreno.

Actuaron de padrinos don Antonio Tirado Corral y doña Ana Rosa Gago.

FARMACIA DE GUARDIA

Esta noche permanecerá abierta en turno de guardia, la farmacia Bernárdi, establecida en la plaza de José Antonio Primo de Rivera.

Anuncios breves

SE VENDE una caseta de madera de 2'50 por 2'50 propia para playa. Infirmos en la Agencia Rauda.

CABALLERO desea habitación amueblada con o sin pensión. Dirigirse a Plaza José Antonio Primo de Rivera, 10. 2.º, izquierda.

DR. LOPEZ Somoza.--Oculista. Medicina general. Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos).

La acción diplomática del Vaticano en el actual momento internacional

El Papa Pío XII, aboga por la Paz

Ciudad del Vaticano, 25. — La actividad diplomática de la Sede apostólica, inspirada en las directrices que Pío XII ha expuesto claramente en su discurso al Sacro Colegio, proseguirá metódicamente, pero con extremada prudencia y reserva. Los representantes pontificios, bien los investidos de carácter diplomático, como los Nuncios, bien los acreditados cerca de las autoridades religiosas y en contacto personal con los Gobiernos, como los Delegados apostólicos, en suma, las más altas personalidades de la Jerarquía católica, han desfilado estos días por Roma, ya con motivo de sus licencias de verano, ya para las visitas periódicas al Sumo Pontífice.

LOS PROPOSITOS DEL ROMANO PONTIFICE

Todas estas personalidades han sido recibidas en audiencia por el Papa, audiencias que no han sido de puro formalismo, sino que esta vez se han prolongado más que de ordinario. Estos coloquios han suministrado al Papa elementos importantes y seguros de juicio. Después de las audiencias, Pío XII elabora cuidadosamente los datos y las impresiones recibidas, que son coordinados y sometidos a una crítica severa en su conferencia cotidiana con el Cardenal Secretario de Estado, y se sirven luego para pasar las instrucciones a los Nuncios. Los representantes diplomáticos de la Santa Sede han sido invitados a estar en todo momento, y para cualquier eventualidad, preparados para trasladarse rápidamente a sus residencias habituales y de comunicar todos sus movimientos a la Secretaría de Estado. El Sumo Pontífice cree que la diplomacia vaticana, más bien que ocuparse de las singulares cuestiones cuya resolución corresponde a los Gobiernos, debe laborar para crear un espíritu de serena valoración de las cosas, que en algunos ambientes parece muy difícil de conseguir. La misión asignada por el Papa a su diplomacia, es, efectivamente, la de mover y estimular la "buena voluntad" de todos. Los representantes de la Santa Sede deben intentar de vencer a los Gobiernos que la intervención del Vaticano está inspirada por un sincero deseo de paz y de justicia y que no intentan en modo alguno favorecer esta o aquella tesis particular.

EN EL AMBIENTE DE PAZ Y REPOSO DE CASTELGANDOLFO

Según el concepto predominante en las esferas vaticanas, la Santa Sede está muy indicada para desempeñar esta misión, pues desde la época de la estipulación de los tratados de paz que no ha cesado de poner en relieve las injusticias, y la falta de con los peligros para la paz mundial que de ellos se derivaban. No es, por tanto, imputable a la Santa Sede ni el propósito de cooperar al mantenimiento de la situación que ha sido reconocida como injusta y peligrosa, ni el intento de apoyar hoy la causa de una o de otra de las partes litigantes, lo que menoscabaría aquel espíritu de superioridad o imparcialidad que siempre guía sus acciones. El Vaticano confía en que la buena voluntad de que han dado prueba los Gobiernos, y su propósito de resolver las cuestiones pacíficamente, se traduzca en una realidad palmaria, pasando de las manifestaciones oratorias a la aplicación práctica en los diversos problemas hoy sobre el tapete internacional. Según informaciones de fuente fidedigna, hay razón para creer que el Sumo Pontífice ha hecho conocer a los Gobiernos que su acción actual no está inspirada por ningún móvil de carácter circunstancial y que nada más le-

jos de sus propósitos que el intentar con su acción pacificadora, sea cual fuere el resultado de la misma, obtener ventajas en consideración con la situación difícil creada a la Iglesia.

El Papa tiene el firme propósito de continuar su acción en el ambiente de paz y tranquilidad de Castel Gandolfo, donde, reducida o eliminada del todo la afluencia de visitantes poco notables, continuará recibiendo la visita de destacadas personalidades. Se ha hablado también de la intervención del Papa como árbitro. La noticia carece de todo fundamento, pues faltan las premisas necesarias para una tal acción. El Papa deja la acción y la responsabilidad a los Gobiernos; su actuación va sólo dirigida a que, salvando el honor de las naciones, se ahorren al mundo nuevos dolores y nuevas desilusiones.

Los trabajos para la Exposición Internacional de 1940

Entre los edificios monumentales se encontrarán tres Ministerios

Roma, 25. — Entre los importantes trabajos con motivo de la Exposición Internacional de 1942, el de la Unión de la Exposición con la Exposición, es sin duda alguna el de mayor importancia. El Gobierno italiano, muy acertadamente, pone todo su empeño en que este barrio presente un aspecto modernísimo, que de seta manera favorezca la extensión de la gran ciudad hacia el mar latino.

También se está construyendo febrilmente el ferrocarril metropolitano, el cual, en parte subterráneo y en parte en la superficie, tendrá como misión, unir por un medio rapidísimo de transporte, la Exposición con la Estación Término de la capital.

Todo ha sido previsto para que el nuevo barrio tenga asegurada una red de servicios públicos moderna y eficaz.

¿Cómo será este nuevo barrio? En grandes públicas tomarán a su cargo la construcción de monumentales edificios. Los Ministerios del Exterior, el de Cultura Popular, el de Africa Italiana y algún otro, taladrarán el cielo de la campaña Romana con sus modernas y atrevidas construcciones. La iniciativa privada, en lo que a construcción se refiere, se verá también largamente favorecida a fin de que el barrio pueda quedar terminado el 31 de diciembre del año 1941. El nuevo distrito, que se extenderá desde los muros de la capital hasta las puertas de la Exposición, siendo atravesado en toda su longitud por la Vía Imperial, tendrá una superficie de dos millones de metros cuadrados, de los cuales, un millón doscientos mil metros serán puestas a la venta en condiciones altamente favorables, para dar de este modo el impulso que la rapidez de la construcción requiere.

JEREZ
"LA RIVA"



COÑAC ★ ★ ★
"LA RIVA"

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN



Instalaciones completas para
garages
Elevadores hidráulicos
Compresores de aire
Auto-lavadores hidráulicos

LA TECNICA, Ing. E. Rüdft
Gral. Prim 12, Apartado 83
TETUAN

EL ESTADO EXIME AL EX-COMBATIENTE

del pago de la patente de circulación de automóviles

Texto de la acertada disposición

El Decreto de 22 de Julio de 1939 disponiendo que a los efectos de la patente de circulación de automóviles, se admitan las bajas de vehículos requisados pertenecientes a los que combatieron por la causa nacional en las Instituciones armadas.

La Administración en cumplimiento de las disposiciones vigentes reclama a los que se han encontrado en los frentes de combate defendiendo la Causa Nacional, el pago de la patente de circulación de automóviles correspondiente a vehículos de su propiedad, que fueron objeto de requisas en tiempo de guerra. Las normas reguladoras del citado impuesto como dictadas para circunstancias normales, no ha podido prever el caso planteado. De ahí la necesidad de promulgar una disposición especial que, inspirada en un principio innegable de equidad, evite que quienes combatieron en algunas de las instituciones armadas en pro del Movimiento Nacional, prescindiendo así señaladísimos servicios a España, tengan ahora que satisfacer la patente por el periodo en que la requisas del vehículo subsistió.

En su virtud, a propuesta del ministro de Hacienda, previa deliberación del Consejo de Ministros dispongo:

Artículo 1.º—Serán admitidas por la administración de Rentas Públicas a los efectos de la Patente de circulación de automóviles, las bajas correspondientes a vehículos requisados, cualquiera que sea el estado de utilización en que se encuentren, pertenecientes a personas que hayan obtenido la condición de combatientes por el triunfo de Causa Nacional en algunas de las Instituciones armadas.

En este constante laborar del Gobierno ofrecen facetas tan múltiples, variadas y vastas, que es preciso estar dotado de la capacidad de los hombres que se agrupan en torno al Caudillo, para obtener un resultado inmediato, práctico y beneficioso, cual los que cada día y a cada hora estamos tocando.

Así por ejemplo, hoy nos llega este Decreto ejemplar dictado, por el titular de Hacienda, en el que de una manera tan decidida, yendo a por los fueros de la equidad y justicia, se amigamos el derecho que, no necesitó ejercitar para el ex combatiente en un justificar, por que el Estado Nacional-sindicalista, visor extraordinario de los problemas que afectan a los que se cobijan bajo el calor de su bandera, sale al paso de ellos antes de producirse.

De esta suerte, los españoles han de sentirse forzosamente seguros ya que garantía de su tranquilidad es la

Art. 2.º—El beneficio de referencia alcanzará al periodo comprendido entre la fecha de la requisas y la en que se verifique la devolución del vehículo.

En el artículo anterior los interesados deberán solicitar la oportuna baja dentro de los treinta días siguientes a la publicación de este Decreto en el Boletín Oficial del Estado, acompañando a su petición una declaración jurada expresiva de los siguientes extremos:

- Servicios prestados por el petionario como combatiente y duración de ellos.
- Circunstancias que concurrieron en la requisas y día en que se llevó a cabo, con indicación de si el vehículo ha sido devuelto al propietario y caso afirmativo en qué fecha.
- Características del coche de que se trate.

El extremo comprendido en el apartado a) se justificará además mediante certificación autorizada por los jefes de las unidades, en que el interesado haya prestado servicio activo, y el que se refiere al apartado d) con certificación que libraré el organismo que realizó la requisas, completada en su caso con la del que ordenó el cese de esta y la consiguiente entrega del vehículo a su dueño.

Artículo 3.º—Queda facultado el ministro de Hacienda para dictar la instrucción que requiere el cumplimiento de del precedente texto.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a veintidós de Julio de mil novecientos treinta y nueve. — Año de la Victoria, **Francisco Franco**.—El Ministro de Hacienda, **Andrés Amado** y **Reygonaud de Villebar-**

conciencia de quienes, centinelas avanzados de la paz, están siempre alertas y atentos a su resolución.

Y, en este orden, véase como el Estado dedica especialísima atención a los que combatieron por su Imperio, a los que en generosa ofrenda no necesitaron de otro estímulo que el del apego a su españolismo para con las armas de la verdad, ir a por ella en gesta memorable. De ahí que el nuevo Estado, velara primero por sus familias, después por su bienestar con leyes acertadas, ahora con esta disposición que les exime de un impuesto que no pudo verse en su día, y mañana con otras que paso a paso vayan sienron con su sangre.

El Estado tuvo en el combatiente su mejor defensor, como ahora el ex combatiente encuentra en el Estado su mayor amparo.

los hombres y en el hombre de España. La Falange Exterior debe poner la más escrupulosa atención en cumplir este artículo de nuestro Juramento. En ninguna parte como en el Exterior es necesario el mantenimiento de un frente único de España ridiéndole todo servicio y todo sacrificio es invariable norma del alto sentido de la Patria deponer en el Exterior toda diferencia para mantener una unidad sagrada. Aun las variedades y divisiones que dentro de cada casa pueden parecer tolerables, inofensivas y aún legítimas, rior. Se hace por lo tanto necesario restan fuerza y prestigio en el Exterior llegar en cada país de modo más o menos rápido a fórmulas razonables y entre todas las comunidades españolas eficaces de perfecta unidad y armonía cesario parece decir que en el orden las, sea cual sea su finalidad. Innepolítico y estrictamente patriótico. la única organización universal y legítima de los españoles en el Exterior es la de Falange a las órdenes de su Caudillo y Jefe Nacional y siendo así que a lo político y patriótico deben subordinarse hoy más que nunca dentro y fuera de España, todas las actividades Nacionales.

La Falange Exterior debe ser el eje cordial y mental de unificación de todas las entidades españolas en el extranjero hasta ir llegando a una precisa ordenación que nos asegure el máximo de rendimiento. No es cosa de un día pero solo se echa a andar bien proponiéndose las metas a las que es necesario llegar, determinando para cada país el criterio de unidad a seguir: según las circunstancias habrá de cumplirse sin excepción.

Tercero.—Cuanto mayor sea la penetración y colaboración entre nuestras Falanges exteriores y nuestros representantes diplomáticos, la labor será más ejemplar y fácil. No parece inútil advertir a nuestros camaradas deben siempre de lado las pequeñas preocupaciones de la vanidad y el amor propio, taras fundamentales del antiguo régimen y filosóficas raíces del individualismo liberal para servir a la Patria con aquel sacrificio, aquella modestia y aquella obediencia que son, aunque parezca lo contrario, las virtudes revolucionarias porque son las que más cruda y enmudecidamente rompen con la rebeldía y personalismos del pasado.

Cuarto.—Para que las Falanges del Exterior sean fuertes deben volver los ojos del corazón a los orígenes de la se desarrollan y fortifican repitiendo Falange madre, los organismos todos el ciclo de evolución de quien les engendró y no es posible que nazcan Falanges adultas que la fe encendida, la sobriedad escueta, la disciplina severa los principios de toda fundación del y la puña doctrina resplandezcan en Exterior. Es evidente que estos estados de máxima tensión espiritual deben aunarse sobre todo en algunos países a la máxima flexibilidad, pero más o menos tensión o flexibilidad son condiciones indispensables a toda organización perfecta y si es ello difícil, nos otros hemos siempre dicho queremos las cosas difíciles.

Quinto.—Huid de lo fácil y no maltogáis pólvora en salvas. Tenéis ya una experiencia de más de medio siglo sobre el resultado que muy especialmente en hispanoamérica se ha obtenido con el exceso de festivales con memorativos, política de juegos florales, palabrería patriótica, ditirambos, exhibiciones personales, banquetes, percalinas, etc. No repetáis en vano y en el nombre de la Falange parecidos espectáculos, que lo olvidéis, eran el punto hueco de una España que atravesaba las horas más tristes y decadentes de toda su Historia. Sean las solemnidades severas y según nuestro estilo; que nada haya en vuestra representación sin función y sin contenido naturales que son la alegría por

la Victoria, el entusiasmo por el triunfo, así como la férvida voluntad de aclamar a los héroes fundadores y conductores de la Patria renovada. Pero eso perderá su fuerza si se prodiga con exceso y sin finalidad en cosas y personas, y ya que con tanta ufanía volvemos a hablar del pueblo bueno, bueno no será recordar lo que en el Imperio se hacía a este propósito y tomar seriamente el ejemplo.

Sexto.—El Imperio procede de una actitud moral, de una sostenida conducta, de una coincidencia de innumerables vocaciones de excepción unida en un solo propósito, no hay que usar de su nombre en vano sino servirlo cada día con un invariable desvelo, casi como un secreto de amor que por dentro nos transfigura.

Séptimo.—Que nuestra prensa numerosa, abnegada y floreciente de la Falange exterior se atempere cada día más a estos fines, a este tono, a este sobrio e inexorable estilo y no repita los pecados del desdichado tiempo anterior. Quede bien entendido que en tre los muertos de la Revolución y de la guerra nuestro fundador José Antonio tiene el rango sin par que nuestro Caudillo tiene entre los vivos y asimismo deberá cuidarse no hablar en esa prensa de la doctrina de Falange sin una preparación suficiente y evitar que nuestros principios sean como a veces sucede deformados, estirados e inflados de manera que hasta producir verdaderas caricaturas.

Octavo.—Hemos dado a la Falange Exterior la consigna de máxima tensión y máxima flexibilidad, la flexibilidad supone de momento dos cosas:

a) Adaptación cordial en cuanto esa posible, hasta donde sea posible, a los países de residencia operando con aquellos lados de nuestra acción y de nuestra doctrina más en armonía con el carácter y temperamento, constitución e historia de cada país. La hospitalidad impone condiciones ineludibles de relación.

b) Movilización en cada momento de nuestra Falange Exterior al servicio de aquellos intereses que sean más urgentes para la Patria, si por ejemplo ahora, uno de estos fines urgentes es nuestra política de divisas, el ideal sería tener una Falange Exterior de financieros y comerciantes. Como si viniese un momento urgente de necesidad de expansión de nuestra cultura, el ideal sería tener toda una Falange Exterior de intelectuales y poetas.

En una Patria cuyo Caudillo es un general victorioso debe cumplirse en la guerra como en la paz, que después de todo responden a idénticas leyes: el principio de operar a cada momento con aquellas armas adecuadas para conseguir los más inmediatos objetivos.

Noveno.—La Falange Exterior no solo significa un haz de convicciones mantenidas y difundidas por nuestros compatriotas fuera de sus fronteras, sino que significa también una participación activa e indispensable en el imponente quehacer heroico de la reconstrucción de la Patria con todas sus metas y sus tiempos de realización bien determinados y precisos.

Décimo.—En la primera conmemoración del Alzamiento, después de la victoria suena la hora silenciosa y abnegada de nuestro trabajo y no sin intención profunda. "Día de Exaltación del Trabajo" va a llamarse en los años propicios y largos que vendrán bajo el signo seguro del yugo y de las flechas, este "Día del Alzamiento". A todas las Falanges del Exterior, a todos los camaradas del Exterior ¡Arriba España! ¡Viva Franco! Por la Patria, el pan y la justicia.—**Rafael Sánchez Mazas**.—Delegado Nacional de Falange Exterior, San Sebastián, Aniversario del Alzamiento, Día de Exaltación del Trabajo.

Mensaje de Rafael Sánchez Mazas a las Falanges del Exterior

Burgos, 25. — El delegado de la Falange Exterior y Consejero Nacional Rafael Sánchez Mazas, ha dirigido al tomar posesión de su cargo a la Falange del Exterior el siguiente mensaje: "A todas las Falanges del Exterior Primero, os repito lo que os dije en su triple fuerza en una política de mi primer saludo: la Falange articula

revolución, una política de fundación y una política de misión; el tercio de vanguardia de la política de misión sois vosotros.

Segundo: Recordad lo que dice nuestro Juramento "Juro defender ante todas las ideas de unidad, unidad entre las clases de España, unidad entre las tierras de España, unidad entre